



希望ある未来へ！ ともに歩みます

日本共産党
参議院議員
紙 智子
国会報告

原発いらない！戦争したがる総理はいらない！いのちが大事！いのちを守れ！
 全国に広がった草の根の運動は、かつて経験したことのないコロナ禍のもとで、より深く変革を模索しています。この社会でいいのか。希望ある未来をつくろう。生きる喜び、人がつながり、あたたかい連帯で支えあえる社会へ、ともに歩みましょう！



北海道北竜町で種苗調査(右から田村貴昭衆院議員、紙智子参院議員、畠山和也前衆院議員)=9月10日



医療を守ろうプロジェクトから要請=8月25日

種取りの権利奪うな！ 種苗法改正案のたたかい

農民の種取りの権利を奪う種苗法改正案のたたかい。紙智子議員は北海道の十勝、北空知、宮城県、茨城県、石川県等で農家や農協、研究機関から聞き取り調査を行い、「日本の種子を守る会」や農民連、全国食健連、市民団体との共同を広げました。

改正案は、世界で認められている「種苗の開発者」と

「農家の自家採取(種取りの権利)」の利益のバランスを崩すもので、開発者の権利のみが強化されれば、種苗会社の種の支配につながります。種子法廃止と民間企業に公的品種の知見を差し出すよう求めた農業競争力強化支援法とも相まって反対する世論と運動が急速に広がりました。

いのち優先の対策を

新型コロナ禍、紙議員は、畠山和也前衆院議員、岩淵友参院議員とともに、医療や介護、中小業者や農林漁業、女性や子育て世代など諸団体を訪問し、9月23日

に政府要請を行いました。



苦しみや悲しさは10年経っても癒せない。汚染水海洋放出するな！

政府は、強い反対世論を受けて昨年10月に予定していた福島原発汚染水の海洋放出決定を先送りしました。しかし海洋放出方針は撤回していません。海洋放出するなと求めています。



日本共産党福島県委員会とふくしま復興共同センターの政府申し入れ=10月20日

世論と運動の成果

- 被災者生活再建支援法の対象に「中規模半壊」を追加
- 新たに在宅被災者を支援、軽トラックの再建・修繕費の助成など

「桜」「卵」など政治とカネを追及



野党合同ヒアリング=10月9日

一昨年の「桜」疑惑に続き、吉川貴盛元農水相が大手養鶏業者アキタフーズから裏金を受け取った贈収賄疑惑。紙議員は、真相解明と参考人招致を求め野党との共同を広げました。

米つくてメシくえない! 米価下落対策を

新型コロナの影響を受けて需要が減少し、生産者米価が急落。生産者は「国産米を主食用から飼料用に回せというが、年間77万トもある輸入米を減らせ」と怒ります。紙議員は、コメを市場から隔離し備蓄米を買い入れることや転作支援、輸入米を国産に置き換える対策を求めました。



JA宮城中央会の高橋正会長と懇談(右から紙智子参院議員、ふなやま由美衆院東北比例候補) = 10月7日



農民連の農林水産省前行動 = 10月1日



新型コロナ禍、胆振東部地震の追悼式はありませんでしたが、9月5日に厚真町に献花にうかがい、12月26日には完成したばかりの厚真町の「災害公営住宅」を訪れ要望を聞きました。

寿都町と神恵内村で「核のごみ」の処分場調査に応じる動きが表面化しました。9月23日に政府に対して、道の「核抜き条例」を尊重するよう申し入れを行いました。



根室市の千島歯舞諸島居住者連盟を9月19日に訪問。後継者対策や島の浸食問題について要望を受けました。

新漁業法、生産者は生活できない



花咲港を出港するサンマ漁船にて=8月19日

紙議員は、新漁業法(改正漁業法)が2020年12月1日に施行される前に、「一律に資源管理が強化されれば、孫子の代に資源が増えても、いまの漁師がつぶれてしまう」との怒りの声を紹介し、施行の延期を求めました。また、日本海大和堆における中国船の違法なイカ釣り操業を是正するよう求めました。

政府はアイヌ語の話者を把握せず

日本共産党北海道委員会は9月19日、「アイヌ民族の先住権を考える集い」を開き、道内各地のアイヌ協会など関係者や研究者が参加し、先住権やアイヌ新法の課題について、熱心に話し合いました。また、「アイヌ語の話者を育てる支援策に関する」質問主意書を出したところ、ユネスコ(国際連合教育科学文化機関)が「消滅の危機にある言語」に位置づけているにもかかわらず、



アイヌ民族の先住権を考える集い=9月19日

政府が「アイヌ語の話者の人数」や「アイヌ語を授業に取り入れている学校数」を把握していないことが明らかになりました。

臨時国会で取り上げたテーマ

- 自助、共助を求め、公的責任を放棄する官邸農政、日米貿易協定
- 米価並びに牛肉価格の下落対策
- 高収益作物次期作支援交付金
- 鳥インフルエンザ、ヨーネ病
- はだか麦の過剰対策
- 生乳のいいとこどり問題
- プレジャーボートのマグロ漁対策
- ナマコ等の密漁対策



札幌市の広葉樹の森で自己伐型林業調査=9月6日

女性差別撤廃条約選択議定書の批准を求める請願署名を受けとる=11月19日

